

EDITO

Retraites : 73 % des salarié·es sont pour l'abrogation de la réforme !

SOMMAIRE

- 1 – Edito
- 2 – 1^{er} mai 2025
- 3 – Actu départementale
- 4 – Formation
- 5 - Représentativité
- 6 – Drapeau restauré à St Claude
- 7 – Macif
- 8 – KANKOIHOUKI

Pour joindre l'UD

(permanences de 8H à 13H30)
Tel : 03.84.24.43.65
Ou ud39@cgt.fr

Site Internet : www.cgtjura.fr



Page Facebook

« Union Départementale CGT du Jura »



Alors que le gouvernement a délibérément fait le choix d'enterrer les concertations, en fermant la discussion sur l'âge de départ à la retraite et l'abrogation de la réforme de 2023, la CGT a fait le choix de s'adresser directement aux salarié·es : campagne de terrain, meetings, matériel d'information...et le constat est unanime. Ce sondage vient confirmer ce que la CGT revendique : 61% des Français·es estiment qu'il faut revenir à la retraite à 62 ans (dont 68% des salarié·es).

Les efforts reposent toujours sur les travailleuses et travailleurs

Dans le contexte social et économique actuel, où les riches sont toujours plus riches, et où les efforts reposent toujours sur les travailleurs et travailleuses, y compris précaire ou privé·es d'emploi, et les retraité·es, cette réforme vient accentuer les craintes et inquiétudes sur les fins de carrière.

La réforme 2023 crée un vice social, mais aussi démocratique. Le gouvernement a autoritairement appliqué une réforme largement rejetée, et que 68% des Français·es souhaitent voir soumise à référendum.

Dans ce cadre, et sans surprise, le sondage vient confirmer ce que demande la CGT depuis 2 ans : 65% des Français·es voteraient pour l'abrogation de la réforme en cas de référendum.

ON MAINTIENT LA MOBILISATION !

La CGT vient de décider de faire du mardi 5 juin 2025, une journée d'action interprofessionnelle, cette journée est proposée aux autres organisations syndicales également. Ce doit être une journée de grèves et de manifestations pour gagner sur les retraites et contrer les mesures d'austérité prévues par le gouvernement.

Le Bureau de l'UD CGT.



1^{er} mai 2025

pour la paix juste et durable pour nos retraites et nos salaires

MANIFESTER POUR LA DEMOCRATIE ET LA JUSTICE SOCIALE

Le 1^{er} mai, journée internationale de lutte des travailleurs et des travailleuses, a cette année un sens particulier. Alors que les guerres se propagent pour les profits de quelques-uns, les syndicats appellent partout sur la planète les salarié·es à manifester pour défendre la paix juste et durable, c'est-à-dire non pas aux conditions des agresseurs mais dans le **respect du droit international**. Après les drames de centaines de milliers de morts, notamment en Ukraine et en Palestine, le **droit des peuples** doit être urgentement appliqué. Il en va de notre humanité.

AGIR FACE A L'INTERNATIONALE RÉACTIONNAIRE

Trump et ses alliés milliardaires attaquent le droit à l'avortement, à l'éducation ou encore l'aide au développement. Défendons une société démocratique et de justice sociale. Racisme, antisémitisme, discriminations : **partout le poison de la division progresse, instrumentalisé, voire organisé par l'extrême droite et les médias des milliardaires.**

À l'inverse, les salarié·es avec leur syndicat, défendent la coopération et la solidarité concrète entre les travailleur·euses du monde entier. Plutôt que le moins-disant social et la concurrence entre les salarié·es organisée par les détenteurs des multinationales pour leurs seuls intérêts, le meilleur « protectionnisme » est l'amélioration des droits sociaux et environnementaux, ici et là-bas.

AUGMENTER NOS SALAIRES

Dans nombreuses entreprises, avec la CGT, les salarié·es revendentiquent, se mobilisent et obtiennent des augmentations de salaire. Plutôt que des primes occasionnelles non-cotisées, **négocier des augmentations de salaire brut**, c'est + de cotisations sociales et donc de meilleures pensions de retraites, et c'est aussi + de salaire net pour vivre de son travail.

GAGNER L'ABROGATION DE LA RETRAITE A 64 ANS

Près de 70% de la population défend, comme la CGT, l'abrogation de la contre-réforme des retraites passée en force par 49-3 en 2023. Le gouvernement est fragile : le précédent a d'ailleurs été renversé par une motion de censure. En se mobilisant on peut les faire reculer sur cette réforme injuste (1 salarié sur 2 n'est déjà plus en emploi après 60 ans) et injustifiée (les caisses de retraites sont, contrairement au budget de l'État, très peu déficitaires). Face à leur volonté de **privatiser nos retraites en les jouant en bourse par la capitalisation**, défendons notre système par répartition solide et solidaire !

RETRAITES : DE L'ARGENT, ILY EN A !

La CGT propose des solutions pour financer les 15 milliards € nécessaires pour gagner le retour aux 62 ans, étape vers les 60 ans : égalité salariale femmes-hommes, faire contribuer les dividendes des actionnaires, lutte contre la fraude patronale aux cotisations sociales, soumettre à cotisation les primes d'intéressement et de participation, hausse de 1% des cotisations dites patronales...

plus d'infos

> cgt.fr/retraites2025

S'ORGANISER POUR GAGNER DES DROITS AVEC UN SYNDICAT

En cette période de basculement du monde, les salarié·es mesurent la fragilité de leurs droits au travail, à la retraite et dans la vie, et comment ils ont été difficilement conquis. Parce qu'il n'y a pas de droits sans syndicat et pas de syndicat sans syndiqué·es, c'est le moment de s'organiser : pour connaître ses droits et les défendre, pour gagner des augmentations de salaires et améliorer ses conditions de travail : on s'organise avec la CGT !

plus d'infos

> cgt.fr/rejoindre

**Dole 10 H 30 Avenue de Lahr / Lons 10 H 30 Place de la Liberté
St Claude 10 H Place du 9 avril / Champagnole 11 H Mont Rivel**

Actualité départementale

UL de Champagnole : Cycle d'Education Populaire

La seule mutuelle qui doit exister, c'est celle de la Sécu !

Notre camarade Francis Balay est venu nourrir, le 12 avril dernier, le cycle d'éducation populaire de l'UL de Champagnole, sur la protection sociale.

Les débats interactifs, les apports de connaissance ont été centrés sur « la mutuelle, un concept toujours révolutionnaire ».

L'hier (des mutuelles ouvrières aux mutuelles bourgeoises), l'aujourd'hui (les requins des grands groupes organisant le marché) ont permis de travailler sur les enjeux de demain, à repenser les fondements de la Sécu, à ce qu'il nous faut reconquérir et reconstruire, y compris en terme d'utopie.

Cette nième séquence va vite trouver ses prolongements dans les débats de la CE qui aura à charge de mettre en œuvre la «campagne Sécu» sur Champagnole.

Un 1er tractage a déjà eu lieu, avec le 4 pages «64 ans c'est toujours non !».



1^{er} avril 2025 : mobilisation du secteur social et médico-social à Besançon



À l'instar des éducateurs de prévention, c'est l'ensemble de secteur social et médico-social qui dénonce les coupes budgétaires autant que la dégradation des conditions de travail.

Ils étaient ainsi plus de 300 à manifester dans les rues bisontines, dont certains venus du Jura. Et cela, n'avait rien d'un poisson d'avril.

3 avril 2025 : journée de mobilisation pour nos services publics, nos salaires et nos retraites !

Dans le Jura, il a été décidé de profiter de cette journée pour diffuser le 4 pages confédéral « 64 ans c'est toujours NON ! »

Notre mobilisation a pour objectif d'empêcher le gouvernement et le patronat d'enterrer la question des retraites ! À peine appliquée, la réforme des retraites fait déjà des ravages : chômage des seniors en hausse, départs retardés pour les femmes, absence de prise en compte de la pénibilité...

Plusieurs diffusions ont eu lieu, comme par exemple à NP Jura (photo) . Le 4 pages est toujours disponible à l'UD et dans les UL.



Formations syndicales



20 mai : journée d'étude pour présentation du mandat de conseiller prud'homal.

Tous les quatre ans, l'UD CGT du Jura doit renouveler les conseillers prud'hommes. Le renouvellement doit être fait cette année, soit pour reconduire pour un mandat certains conseillers sortants, et/ou désigner de nouveaux conseillers lorsque c'est nécessaire. Vous êtes salarié du privé ? Vous êtes intéressé par les questions juridiques ? Vous pouvez vous proposer pour un mandat de conseiller Prud'hommes !

L'UD organise pour les camarades intéressés une journée spéciale de découverte du mandat et du rôle des conseillers prud'hommes. Inscrivez-vous !

12 et 13 juin : formation « Politique financière des syndicats »

Vous êtes trésorier ou secrétaire de syndicat, il vous faut maîtriser les questions financières et ce qui en découle : Connaitre les moyens de faire fonctionner un syndicat CGT : tenue d'une trésorerie, dépôt des statuts, dépôt des comptes chaque année... Maîtriser les outils CGT : Cogetise, Cogiciel, outil du trésorier.

Cette formation apportera une aide précieuse à l'amélioration de la politique financière de votre syndicat.

Du 23 au 27 juin : Formation CSSCT des élus CSE

Les élus CSE ont généralement le mandat complémentaire de membre de la « Commission Santé, Sécurité et Conditions de Travail ». Cette formation :

- permettra de découvrir les droits qui s'imposent à l'employeur
- de faire vivre de réelles politiques de prévention, de santé au travail,
- prendre appui sur les acteurs et tous les outils dédiés.



Attention : le modèle de demande d'absence pour cette formation est spécifique, il est impératif d'utiliser exclusivement ce modèle. Vous le trouverez sur le site de la formation syndicale CGT, <https://cloud.cgt.fr/index.php/s/rgrm8kn6tDNXXSx> ou en vous adressant à l'UD CGT du Jura.

**Pour ces formations qui se tiendront à l'UD à LONS,
INSCRIVEZ- VOUS !
par mail à ud39@cgt.fr**

Représentativité syndicale nationale

Comme tous les quatre ans, l'audience des organisations syndicales et des organisations d'employeurs a été mesurée au niveau national interprofessionnel ainsi qu'au niveau des branches professionnelles.

L'audience constitue l'un des critères essentiels permettant d'établir la représentativité d'une organisation syndicale ou d'une organisation d'employeurs au niveau interprofessionnel et au niveau de chaque branche professionnelle. Ces organisations, pour être reconnues représentatives, doivent également satisfaire à d'autres critères notamment le respect des valeurs républicaines, l'indépendance, la transparence financière, l'ancienneté de deux ans et l'influence.

Les résultats ont été présentés le 8 avril dernier par la Direction générale du travail. Les chiffres agrègent les résultats des élections CSE dans les entreprises d'au moins 11 salariés entre le 1er janvier 2021 et le 31 décembre 2024, du scrutin TPE de novembre et décembre 2024, et des élections des conseils d'administration des chambres d'agriculture de janvier 2025.

A l'issue du nouveau cycle de mesure de l'audience, les cinq confédérations CFDT, CGT, FO, CFE-CGC et CFTC, restent représentatives au niveau national interprofessionnel.

Mais derrière l'apparente stabilité, ce sont la CFE-CGC et l'Unsa qui engrangent une progression de voix.

Au total, 5 191 216 salariés ont voté lors de ces différents scrutins. Le taux de participation global s'élève pour ce cycle à 36,5 %, tandis que pour les seules élections des CSE, on enregistre une progression par rapport au cycle précédent, atteignant 58,8 % contre 57,5 % (seulement...).

Par rapport à 2021, la hiérarchie syndicale n'est pas modifiée. Bien que perdant 44 000 voix par rapport au précédent cycle, la CFDT maintient sa première place, avec un poids relatif de 30,83 %, soit une petite érosion de - 0,8 point.

La seconde organisation, la CGT (25,76 %, soit - 0,8 point), accuse 66 000 voix de moins. FO (35 600 voix en moins) se maintient en troisième position (- 0,3 point, à 17,29 %).

La CFE-CGC, qui, en gagnant 36 000 suffrages, passe d'un poids relatif de 13,7 % à 15,02 %.

La CFTC, quasi-stable (11,10 %, soit +0,10).

En dépit de sa progression (+ 15 200 voix), l'Unsa n'est toujours pas représentative au niveau national interprofessionnel. Avec 6,45 %, elle se rapproche de la barre des 8 %, loin devant Solidaires (3,75 %).

Depuis 2013, la CGT a perdu 269 000 voix, FO 78 000, la CFDT 17 000, alors que la CFE-CGC en a gagné 155 000 et l'Unsa près de 100 000.



Inauguration du drapeau CGT du Syndicat International du bâtiment de St Claude

Samedi 29 Mars 2025 à la Maison du Peuple de St Claude

6

Sollicitée par l'association la Fraternelle (animatrice de la Maison du Peuple à St Claude), pour faciliter la restauration d'un drapeau CGT exposé dans leurs locaux, l'UD CGT du Jura a répondu présente et a lancé plusieurs appels à contribution.

Ce drapeau du « Syndicat du bâtiment de Saint-Claude », daté de 1909, a été classé aux monuments historiques. Nous pouvons observer une peinture qui pourrait être attribuée à Kammerer, le même peintre qui a effectué le tympan à l'entrée du théâtre à l'italienne et le tympan de l'entrée principale de la Maison du Peuple. Sur le drapeau, les deux hommes qui serrent la main devant un levé de soleil fait référence à l'iconographie du communisme et du socialisme.

On peut remarquer également la hache et le marteau, deux outils symboliques ainsi que l'inscription « Prolétariens de tous les pays unissez-vous ».

Ce tissu de couleur rouge rappelle évidemment la couleur historique associée au mouvement révolutionnaire.

Différentes structures de la CGT ont contribuées au financement de la restauration de ce drapeau : UD CGT du Jura, Fédération CGT des Salariés de la Construction, du Bois et de l'Ameublement, UL CGT de Dole, Syndicats des territoriaux de St Claude et du SICTOM du Haut-Jura.

Le 29 Mars dernier, plusieurs camarades de l'Union Locale CGT de St Claude et des territoriaux du Jura ont pu rendre hommage aux travailleurs et travailleuses du bâtiment.

Extrait du discours de la Fédération CGT Nationale des Salariés de la Construction, du Bois et de l'Ameublement :

« ...Aujourd'hui, nous allons rendre hommage à tous ces hommes qui ont construit des routes, des bâtiments publics, des ponts, ... dans le Haut Jura. Nous rendons bien évidemment aussi hommage à toutes ces femmes qui ont été là pour apporter leur soutien. Sans ces familles qui pouvaient venir de pays limitrophes ou plus lointains (Suisse, Italie, Espagne, Turquie, Maroc, Algérie, Portugal,...) la capitale de la pipe et du diamant aurait sans doute un autre visage... »

« Cette bannière met en avant le caractère solidaire, international et de lutte de classe de notre mouvement. 130 ans après la création de la CGT (1895), ces valeurs font partie de nos fondamentaux que nous revendiquons au quotidien.

Nous remercions grandement l'association la Fraternelle pour les missions de services publics qu'elle remplit dans les domaines culturels, patrimoniaux et d'éducation populaire.

Prendre soin de son patrimoine, de ses ancien-ne-s, c'est prendre soin de ses racines.

Un peuple qui ne connaît pas son passé, ses origines et sa culture ressemble à un arbre sans racines.

Marcus Garvey / Homme politique (1887 - 1940).



Louise Da Silva, UL St Claude
et Bruno Artel, CSD du Jura

Suite au désistement du Conseil départemental du Jura pour l'aide au financement de la restauration de ce drapeau, nous invitons les camarades et les syndicats à apporter leur participation au financement de cette restauration de notre patrimoine commun. Les aides sont à transmettre à l'UD CGT du Jura.



Votre organisation syndicale nous fait confiance, pourquoi pas vous ?

La Macif vous propose des solutions pour vous et votre famille : auto, habitation, santé, crédit...

Et aussi des solutions adaptées au monde de l'entreprise et des associations.

→ Pour plus d'informations : macif.fr



**La Macif,
c'est vous.**

Un crédit vous engage et doit être remboursé. Vérifiez vos capacités de remboursement avant de vous engager.



Les emprunts souscrits par la Macif sont assurés par une mutualité régie par le Livre II du Code de la mutualité et adhérente à la Mutualité Française.
Les crédits à la consommation distribués par la MACIF sont des produits SOCRAM BANQUE, Société anonyme. Capital 70 000 000 €. RCS NIORT 682 014 865. Siège social : 2 rue du 24 février CS90000 79002 NIORT cedex 9. Mandataire d'assurance n° ORIAS 08044968 (www.orias.fr).
MACIF - MUTUELLE ASSURANCE DES COMMERCANTS ET INDUSTRIELS DE FRANCE ET DES CADRES ET SALARIÉS DE L'INDUSTRIE ET DU COMMERCE. Société d'assurance mutualiste à cotisations variables. Entreprise régie par le Code des assurances. Siège social : 1 rue Jacques Vandler 79000 Niort. Mandataire exclusif en opérations de banque et en services de paiement pour le compte de Socram Banque. N° Oriac B3005670 (www.oriac.fr)

quand, quoi, où, qui



2025

QUAND	QUOI	OU	QUI
1 ^{er} mai	Journée internationale des travailleurs et travailleuses Rassemblements et manifestations	Dole 10H30 Avenue de Lahr Lons 10H30 Place de la Liberté St Claude 10 H Place du 9 avril Champagnole 11H Mont Rivel	Tous
5 mai	Formation : S'impliquer dans la CGT	Dole	Tous les syndiqués
5 et 6 mai	Formation : CNRACL et continuité syndicale	Lons	Les syndiqués de la Fonction Publique
15 mai	Formation : S'impliquer dans la CGT	Dole	Tous les syndiqués
20 mai	Journée de présentation du mandat de conseiller prud'homal	Lons	Les militants du secteur privé intéressés
26 et 27 mai	Formation-action sur les droits humains fondamentaux – partie 2	Lons	Réserve aux camarades ayant participé à la première journée de formation sur ce thème
5 juin	Journée nationale d'action avec grèves et manifestations	Dans toutes les entreprises et services. Horaires des rassemblements à définir.	Tous
5 juin	Formation : S'impliquer dans la CGT	Champagnole	Tous les syndiqués
12 et 13 juin	Formation : Politique financière dans la CGT	Lons	Trésoriers et responsables politique financière des syndicats
23 au 27 juin	Formation CSSCT-CSE	Lons	Les membres des CSE



⇒ UD du JURA - Tel : 03 84 24 43 65
 ⇒ Email : ud39@cgt.fr

⇒ UL LONS LE SAUNIER -Tel :03 84 47 65 31
 ⇒ Email : cgt-lons@orange.fr

⇒ UL DOLE - Tel : 03 84 72 03 77
 ⇒ Email : cgt.dole@orange.fr

⇒ UL A/P/S/M - Tel : 06 08 87 65 87
 ⇒ Email : cgt.arbois@orange.fr

⇒ UL CHAMPAGNOLE - Tel : 06 62 23 85 48 ou 06 33 03 65 36
 ⇒ Email : cgtchampa.com@gmail.com

⇒ UL SAINT CLAUDE - Tel: 06 86 78 55 86
 ⇒ Email: cgt.saintclaude@gmail.com